

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, an. 1.50 Ptas.  
En el Extranjero, un trimestre, 5.00 Ptas.

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TALLERES

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOR:

Santiago García Cruz

# El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1895

TARIFA DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo en la segunda, 16; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICACIONES, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—REQUERIMIENTOS: 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Administrador:

Manuel F. García Cruz

## Organización republicana

Habiéndose fijado un plazo, que termina el 20 de Julio, para que las Juntas municipales del Censo inscriban en las listas electorales a todos aquellos ciudadanos que lo soliciten, previo el cumplimiento de los requisitos necesarios a la justificación de su demanda, se advierte a todos nuestros correligionarios y a aquellas personas que sin militar en nuestras filas simpatizan con nuestros ideales y que no figuran en las citadas listas, que pueden dirigirse a la Juventud Republicana y redacción de EL PROGRESO, verbalmente o por escrito, indicando sus nombres y apellidos, edad, naturaleza, fecha de nacimiento, o año y mes en que nacieron, si ignoran el día, y si no son naturales de esta Capital, el tiempo que llevan de residencia aquí; todo ello indispensable para justificar debidamente su derecho a la inscripción que esta Comisión se encargará de solicitar.

Las elecciones últimas de Diputados a Cortes evidenciaron el gran número de correligionarios nuestros que han sido excluidos de las listas electorales.

Por dicho motivo, esta Comisión se cree relevada de encarecer a todos ellos la ineludible necesidad en que se hallan de cumplir con lo que en esta nota se solicita, para que puedan intervenir en las futuras luchas electorales y coadyuvar con su voto al triunfo de nuestros ideales.

La Comisión.

## SUCESOS

### Muerte repentina

Anoche, serían próximamente las ocho, falleció repentinamente en el Hotel Continental, el súbdito portugués Joaquín Rodríguez que sufrió un ataque en el momento de hallarse sentado en el comedor.

En el lugar del suceso se personó el juez de Instrucción, acompañado del jefe de la policía y del médico forense, manifestando éste último haber fallecido a consecuencia de un ataque cardíaco.

Por orden judicial fué conducido el cadáver al Depósito del Cementerio.

El muerto contaba 46 años de edad y era natural de la Madera.

Cucarachas.—Se garantiza el completo exterminio usando solo una semana los polvos insecticidas ROACH KILLER. De venta en el almacén de Antonio Acosta, Alfonso XIII, 42.

## Vergüenzas municipales

### Desahucios a granel. Las escuelas, clausuradas. ¿Qué piensan los del bloque? :-: :-:

Hace dos años que el Ayuntamiento no libra los alquileres de las casas en que se hallan situadas las escuelas de esta capital. Y no es lo más sensible que el Ayuntamiento deje incumplidos sus más elementales compromisos. Lo más sensible, en este caso, es que los propietarios de los locales-escuelas han determinado desahuciar al Ayuntamiento y, por tanto, dejar en la calle a los centenares de niños de ambos sexos que reciben educación en esas escuelas.

Ya hemos pasado por la vergüenza de presenciar el indignante espectáculo de un desahucio de material pedagógico, de ese mezzquino material pedagógico que denota el menguado concepto que las autoridades tienen de la alta misión que en materia de enseñanza debieran imponerse; ya hemos presenciado la clausura de varias escuelas, y se anuncia para en breve el desalojo de la que se halla instalada en el barrio de Duggi, regentada por la digna y culta maestra doña Felicidad González.

El señor Beattelli, dueño del edificio, reclama con sobradísima razón y justicia, el cumplimiento del contrato de arrendamiento. Inútil empeño, como inútil fuera la gestión de otros propietarios. El Ayuntamiento no paga desde hace dos años. Los Alcaldes no han querido librar las cantidades correspondientes para el pago de esos alquileres. Los Alcaldes, en cambio, han librado algunas sumas para satisfacer a determinadas personas servicios electorales. Esto lo sabe todo el mundo. ¿Por qué extrañarse, pues, de que los propietarios de las casas-escuelas lleven al Juzgado Municipal a los Alcaldes y al Ayuntamiento?

¿No piensa el Alcalde, no piensan los concejales, en la enorme responsabilidad que contraen con el pueblo? Un pueblo celoso de su porvenir está en el deber de evitar a todo trance que aumente el porcentaje del analfabetismo, pregón de incultura, de abulia y vagancia. Un pueblo vigilante de su decoro y ganoso de alcanzar un mayor grado de cultura, no debe tolerar que se repita el espectáculo de los desahucios. Antes que permanecer impasibles ante la impasibilidad del Alcalde y de los concejales que no requieren y exigen enérgicamente el cumplimiento de los más importantes compromisos del Ayuntamiento, debe el pueblo plantear la demanda de desahucio a los patrocinadores de las corruptelas municipales, y si no acceden o oponen resistencia, entonces el decoro y la dignidad del pueblo hará prevalecer sus mandatos.

Antes que consentir que se lance a la calle a muchos centenares de niños, hombres y mujeres del porvenir, que reciben instrucción en esas escuelas, es preciso recurrir a todos los medios, a todos los procedimientos para evitarlo.

Hasta el...

Dejar a esos niños en la más espantosa miseria intelectual, es asestar una puñalada trágica a la prosperidad de este pueblo.

## NUEVO GREMIO

En sesión celebrada el día 6 de Julio de 1919, ha quedado definitivamente constituido, en el pueblo de Guía de Izora, un Gremio obrero, con el fin de defender los intereses morales y materiales de los obreros de esta localidad.

En dicha sesión fué aprobado su reglamento y nombrada su junta directiva para el corriente año, siendo los miembros que la integran los siguientes:

- Presidente, José Delgado Aguilar.
- Vicepresidente, Abelardo Hernández Medina.
- Secretario, Angel Hernández Medina.
- Tesorero, Filiberto del Pino Gómez.
- Contador, José Casañas Santana.
- Vocales: Juan Hernández Trujillo, Manuel Vargas Pérez y Agustín Vargas.

## Fiestas de la Paz

La «Juventud Socialista» ya está ultimando los preparativos para los festejos que en los días 12 y 13 de este mes se celebrarán en aquella entusiasta y culta sociedad, para celebrar el advenimiento de la paz.

El sábado, 12, se celebrará una velada artística, seguida de un gran baile-verbena, que a juzgar por el entusiasmo que reina entre los socios, promete resultar muy animado.

El domingo, 13, a la una de la tarde, se inaugurará una exposición de caricaturas, y por la noche, a las 9, tendrá lugar una velada literaria.

El local de la sociedad citada está convenientemente engalanado y lucirá una bonita iluminación eléctrica.

La parte de pintura de decorado del local está a cargo del notable pintor don José Trujillo.

Para asistir a estos actos hemos recibido una atenta invitación que agradecemos mucho.

Como se verá en otro lugar, la manifestación que se celebrará el lunes próximo, con objeto de felicitar a los cónsules aliados por la firma del tratado de Paz, partirá de la Alameda de la Marina, a las tres de la tarde.

Asistirán al acto las bandas municipales de La Laguna y esta capital.

Mientras dure la manifestación, el comercio cerrará sus puertas.

Ayer se reunieron los señores cónsules de las naciones aliadas y asociadas para tratar de las próximas fiestas de la Paz.

Acordóse que la recepción en honor de la comisión municipal y demás elementos que concurrirán a la manifestación del 14 de Julio se celebre en el Consulado americano, que estará engalanado con todas las banderas aliadas.

La Comisión de este Ayuntamiento también será recibida en el consulado de Francia.

Una vez terminadas estas recepciones, se organizará un paseo en la Avenida 25 de Julio, que será amenizado por ambas bandas de música.

### Relación de las cantidades recaudadas por la Comisión para atender a los gastos de la fiesta de la Paz:

Nombre	Pesetas
Don Alvaro Rodríguez	100
La Compañía Escandinava de las Canarias	50
Señores Nicolás Dehesa y Compañía	100
Don Francisco García Morales	50
Señores Viuda e Hijos de Juan La-Roche	100
Señores Sucesores de Sixto Martín	25
Don Juan Suárez Alemán	50
Don Andrés Lombet	25
Don Manuel F. Feria	50
Don Antonio Acea	25
Compañía Singer de máquinas para coser	25
Don Santiago de la Esperanza	10
Señores Fernández del Castillo Hermanos	50
Don José Izquierdo Pérez	25
Señora Viuda de Don Marcelino Izquierdo	25
Total	710

## Un magnífico proyecto

### Las jiras al monte de las Mercedes

Ya han comenzado las jiras al monte de las Mercedes.

Con tal motivo, la Junta de Turismo de la vecina ciudad se ha propuesto dotar al monte, en el presente año, de las comodidades apetecibles, en atención, tanto de las familias que allí acuden, como de los numerosos extranjeros que ya empiezan a visitarnos y para quienes son de una gran aliciente estas jiras al campo.

Una de las iniciativas de la Junta ha sido la de autorizar al activo y laborioso industrial, nuestro joven amigo don Antonio Padrón Arvelo, para establecer en el Llano de los Viejos una bien surtida cantina-restaurant, a precios sumamente económicos, y en la cual se encontrará todo lo apetecible para esta clase de excursiones, sin las molestias que significa el disponer con antelación y acarrearlo hasta el lugar de la jira.

Para mayor facilidad, el señor Padrón expondrá previamente, en su establecimiento, sito en la calle del Pino, esquina a la de la Casa, las tarjetas que dan derecho al almuerzo, o a la conducción y almuerzo, según se desee. Las primeras se expenden al precio de dos pesetas, y a cuatro las segundas, por cada persona.

## Carnet de sociedad

En la clínica del doctor Rodríguez López, han sido operadas la señorita Emilia Rodríguez y la señora doña Carmea Rodríguez.

—Para someterse a una operación quirúrgica, ingresará en la clínica del reputado doctor Costa, a la que será trasladado convenientemente, el notable cronista caario Liedo, don José Rodríguez Moure.

—En La Laguna se halla gravemente enferma la distinguida señorita Dolores Espinosa Perera.

—Ha regresado de Inglaterra, nuestro amigo Mr. Gilroy.

—Para La Laguna se ha marchado en unión de su familia, nuestro buen amigo don Félix Molowny y Real con objeto de atender al restablecimiento de su distinguida señora.

—Se halla en esta capital, nuestro amigo el director de «El Norte de Tenerife», de la Orotava, don Antonio Herrero.

—En unión de sus respectivos familiares se han marchado para la Laguna con objeto de pasar la temporada estival, don Juan La-Roche, el capitán de Infantería don Esteban Arriaga Adán, y nuestro amigo don José Cabrera Iglesias.

—Se encuentra enfermo nuestro buen amigo el director de «El Regionalista», don Juan González Martín. Le deseamos rápida mejoría.

—De Las Palmas ha llegado el electo diputado provincial don Enrique Orive.

## ESPECTACULOS

### Parque Recreativo

Los precios de esta noche son la mitad de los corrientes para señoras. El espectáculo es sección única a las 9 y tres cuartos con varias películas y el valioso concurso de las aplaudidas canzonetistas Alicia Elias y María Martínez, que estrenarán algunos números.

### Banda Municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda en el paseo que esta noche se verificará en la Plaza de la Constitución, de 9 y media a 11 y media:

#### Primera parte

La alegre trompetería, pasodoble; Lieó. Cuando el amor muere, vals lento; Cremieux.

#### Segunda parte

El príncipe bohemio, fantasía; Millán. La Reina Blanca, overtura; Metra. El Motete, pasodoble; Serrano.

## Desde la tribuna

### Sesión de ayer

A las cinco abre la sesión el Alcalde accidental señor Rumeu. Asisten los concejales señores Martínez Viera, Arroyo Herrera, Bello, Orozco, Molina, Ayala, Bencomo, González Curra, Escuder, del Toro y Santana, Benítez, Ruiz Frías, Sicilia y Vandewalle.

El acta de la anterior sesión es aprobada por unanimidad.

### Proposición «ausente»

Se queja el señor Bencomo de que no figure una proposición suya sobre traslado de los arcos voltaicos de la Alameda de la Libertad, no obstante haberla anunciado en la anterior sesión, como es costumbre.

Entra el señor Ramírez.

### Reformas

Se da cuenta del expediente sobre reformas en la calle de la Marina y entrada del muelle.

Se acuerda quede sobre la mesa por 15 días.

Entra el señor Sansón y Pons.

### Cinematógrafo público

Dase también lectura al expediente sobre petición de don Francisco Rodríguez para celebrar espectáculos en la Alameda de la Marina.

Entra el señor Reyes.

Se promueve un debate, interviniendo los señores Orozco, Arroyo Herrera, Ruiz Frías, Sansón y Pons, Vandewalle y Bencomo.

Al fin se acuerda hacer la concesión bajo ciertas condiciones.

Entra el señor Lecaona Díaz.

### Cesión de un edificio

Se lee el expediente sobre cesión al Ayuntamiento del edificio de la Institución Municipal de segunda enseñanza. Se promueve un ligero debate, quedándose enterado del oficio del clausuro de profesores de aquel centro, que

## Caraqueñas

Surtidas en todos los tamaños, se acaban de recibir en el comercio de Antonio Lorenzo González, calle de S. n Francisco, 25, esquina a San Felipe Nery.

es favorable a la cesión, siempre que se modifique una cláusula del contrato. Se acuerda, asimismo, gestionar que no se le cobren derechos reales al Ayuntamiento, por la escritura.

### La Plaza de la Paz

Se acuerda ejecutar obras de saneamiento en la Plaza de la Paz.

El señor Molina ruega se corrijan las rasantes en aquel lugar.

Ruega el señor Martínez Viera que se arregle la Rambla 11 de Febrero desde las plazas de la Paz a la de Toros.

Entra el señor Siliuto.

El señor del Toro y Santana ruega se traigan a sesión las cuentas de gastos de las obras de la plaza de la Paz.

El mismo señor se queja de grandes y visibles imperfecciones que existen en las rasantes de la Rambla 11 de Febrero, cerca de la plaza de Toros.

### Dos jefes

Se da cuenta del expediente sobre nombramiento de jefe de escuadrijas desinfectoras. El Inspector de Sanidad manifiesta que son aún necesarias las plazas de dos jefes de desinfectores que interinamente se nombraron cuando se padeció la gripe.

Se origina un debate entre los señores Lecaona Díaz, Sansón y Pons y Orozco, que estima que esas plazas son innecesarias.

El señor Arroyo Herrera propone que la Comisión de Gobernación informe si esas plazas son necesarias o no. Así se acuerda.

El señor Martínez Viera pregunta en qué estado se encuentra el expediente que se instruyó a don Sixto Machado.

El señor Rumeu le contesta que está en manos de no recordamos qué comisión.

### La Banda Municipal

Se concede la Banda Municipal de música a la Asociación Caritativa de la Infancia para un espectáculo que trata de celebrar.

El señor Martínez Viera manifiesta que la «Juventud Republicana» ha organizado un concierto en la Alameda de la Libertad en la noche del sábado próximo, momentos antes del baile que la misma noche celebrará la citada sociedad, pero haciendo constar que la banda es pagada.

### Prohibición

Se lee una instancia de varios vecinos encaminada a que no funcionen establecimientos al aire libre.

Se acuerda prohibir la venta.

### Las fiestas de la paz

La presidencia da cuenta de que en reunión celebrada por los cónsules aquí residentes, se acordó recibir a la comisión de este Ayuntamiento que concurrirá a la manifestación del día 14, en el consulado de los E. E. U. U. de Norte América.

El señor Martínez Viera manifiesta que si la manifestación sólo tiene que ir del Ayuntamiento a aquel consulado, dado el cortísimo trayecto que ha de recorrer, huelga aquel acto popular.

Añade que lo que se desea con esa manifestación es que recorra todo el centro de la ciudad para que tenga verdadero carácter popular.

El señor Rumeu manifiesta que hará todo lo posible por salvar ese inconveniente.

Replicale el señor Martínez Viera que cuando se tiene interés en hacer una cosa, se hace, y no se ponen reparos.

Propone, entonces, que la manifestación parte de la Alameda de la Marina, a las tres de la tarde, dirigiéndose al Ayuntamiento para que se le una la comisión de concejales, y de allí marchar al consulado de los E. E. U. U. de Norte América, donde se verificará la recepción, organizándose frente a aquel consulado y al de Francia, que también será visitado, un paseo amenizado por las bandas municipales de esta capital y La Laguna.

Así se acuerda.

### El trigo del «Cabo Peñas»

El señor Rumeu da cuenta de que ha recibido una comunicación de la Federación obrera, en la que se pide que el trigo del vapor «Cabo Peñas» que el Ayuntamiento ha de adquirir sea vendido a precio de tasa en el mercado y bajo la inspección de un miembro de aquel centro. Así acuerdase por unanimidad.

El trigo que el Ayuntamiento adquirirá será 50 toneladas.

Se tratan otros asuntos y se pasa a las manifestaciones.

### Pañ, urbanidad y timbres móviles

El señor Escuder ruega que se gestione el abaratamiento del pañ que actualmente se vende a 90 céntimos el kilogramo.

Manifiesta que en los recibos del agua a presión no se coloca timbre móvil; pero que en cambio se cobra al público, razón por la cual muchos de los abonados se niegan a pagar.

Añade que se debe rogar al jefe de la guardia municipal de a sus subordinados algunas lecciones de urbanidad; pues se da el caso de que le quitan la acera a las personas que la llevan, incluso a las señoras.

### El barrio de Duggi y el Matadero

El señor Molina se queja por millésima vez del estado de abandono en que se halla el barrio de Duggi, ya por el Ayuntamiento ya por los guardias municipales y termina rogando que se ri que

El alcalde accidental le contesta que el carro-cuba se ha roto.

Lamentase también el señor Molina de que las carnes se laven en el matadero en un tanquillo en el cual antes se han bañado los chicos.

### Recaudación

El señor Orozco pide se traiga una relación de lo recaudado por agua a presión y de riego en los meses de este año y en los mismos del anterior, pues sabe que la recaudación, de un mes para otro disminuye considerablemente, y eso es un gravísimo conflicto para el Ayuntamiento.

Y se levanta la sesión

### Del Puerto de la Cruz

## Grandes fiestas

Programa de los festejos que, patrocinados por el Ilustre Ayuntamiento, con el concurso del comercio y vecindario, se han organizado en el presente año, en honor al Gran Poder de Dios.

### Julio 12

A las 8 de la noche, iluminación general.

A las 8 y media, Nombre en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Peña dedicado a la venerada «figura del Gran Poder de Dios».

A las 9, partida de la plaza de la Iglesia una lucida pandorga en la que figurarán coches engalanados, acompañando la banda de música de los Exploradores de este Puerto, y recorriendo las calles de Quintana, San Juan, Marina, costado este de la plaza de la Constitución, Blanco, Sol, Pérez Zamora, Puerto Viejo, Nueva, San Felipe, Peña, Lomo, plaza de la Constitución, Marina, Santo Domingo, Don Agustín de Bethencourt y Quintana, hasta el sitio de partida.

A las 10, paseo en la plaza de la Constitución, amenizado por la banda de música anteriormente citada.

### Julio 13

A las 7 de la mañana, la banda de música de los Exploradores de España en este Puerto, recorrerá las principales calles de esta población tocando alegres «Dianas».

A las 11, solemne función religiosa en la parroquia, predicando el elocuente orador sagrado don Heraclio Sánchez, canónigo de la Santa Iglesia Catedral. A este acto asistirá el Ayuntamiento, autoridades y demás invitados.

A las 2 gran encuentro de luchas canarias, entre los más distinguidos atletas del partido de La Laguna y del de Orotava-Puerto Cruz, reforzado este último por los afamados maestros «Paparacha», «Peñita», «Cano» y «Mederos».

A las 4, gran concierto en la plaza de la Constitución por la notable banda de música municipal de Santa Cruz de Tenerife, con arreglo al siguientes programas:

#### Primera parte

«Le Greoguard», pasodoble; París. «El príncipe bohemio», selección; Millán. «La Corte de Granada», fantasía orquestal.

# Otto Thoresen

## Línea de Vapores Fruteros

### SALIDAS DEL MES DE JULIO PARA LONDRES

Día 5, el magnífico vapor SAN MATEO  
Día 16, el magnífico vapor SALAMANCA  
Día 23, el magnífico vapor SAN TELMO  
Para más informes: Otto Thoresen, Marina número 47

# Houlder Line

El magnífico vapor inglés  
**Rounton Grange**  
de 8.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz aproximadamente el día 14 de Julio de 1919, con destino a

## Amberes

con hueco disponible para carga sobre cubierta.

El magnífico vapor inglés  
**El Paraguayo**  
de 7.500 toneladas, saldrá de Santa Cruz el 14 de Julio para  
**LIVERPOOL**

con hueco disponible para carga sobre cubierta.  
Agentes: The Tenerife Coaling Co., Limited, Alfonso XII, 84.

# David Mac Iver Sons & Co. Ltd.

El magnífico vapor inglés  
**Sicily**  
de 3.457 toneladas de registro, se espera en este Puerto el 8 de Julio con destino a

## LIVERPOOL

y con hueco para frutos sobre cubierta.  
Para más informes dirigirse a sus  
Agentes: Hamilton & Co.

# Vapores Tayá

El magnífico y rápido vapor español  
saldrá el día del próximo mes directo para la  
**Habana**  
admitiendo pasaje y carga  
Para fletes, pasajes y otros informes dirigirse a  
HIJOS DE JOSE TAYA (S. en C.)  
Eduardo Cobian 13 (antes Marina)  
Teléfono número 13

# YEOWARD LINE

El vapor **Ardeola** el 11 de Julio (viernes)  
para **LIVERPOOL**

El vapor **Andorinha** el 27 Julio (viernes)  
para **LIVERPOOL**

admitiendo carga y pasajeros.  
Para más informes, dirigirse a las oficinas de los  
**Sres. YEOWARD BROTHERS,**  
Marina, 43

# Thos. & Jas. Harrison Line

El magnífico vapor inglés  
**Navigator**  
de 3.798 toneladas de registro, se espera en este puerto el día 12 de Julio con destino a

## LONDRES

y con hueco para frutos.  
Para más informes dirigirse a sus Agentes  
Hamilton & Co.

# Lampport & Holt Line

El magnífico vapor  
**Dryden**  
saldrá de este puerto el día 8 al 9 de Julio, con destino a

## Liverpool

admitiendo frutos sobre cubierta.  
Agentes: Miller, Wolfson & Co. Ltd.  
Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, a fin de procurar reservar el hueco.

- a) Introducción y marcha al torneo.
- b) Meditación.
- c) Serenata.
- c) Final. Chapl.

Segunda parte  
«Cantos caravos», fantasía característica; T. Power.  
«1.812», gran overtura; Tchaikovsky.  
«El paso del Regimiento», pasodoble; Caverley.

A las siete, saldrá procesionalmente la imagen del Gran Poder de Dios, acompañada del Clero y Hermandades, presidiendo el Ilustre Ayuntamiento e invitados. Recorrerá las calles de costumbre quemándose durante el trayecto, así como a su regreso al templo, donde tendrá lugar el imponente y renombrado acto de la ENTRADA, multitud de fuegos artificiales. A esta procesión concurrirán las banda municipales de música de la capital y de la Orotava y la de los Exploradores de este Puerto.

A las 10 y media, paseo en la plaza de la Constitución, amenizado por las bandas municipales de música de Santa Cruz y Orotava.

### Julio 14

A las 11, función religiosa en la iglesia parroquial.

Terminado dicho acto, saldrá procesionalmente el Gran Poder de Dios, que recorrerá las calles limítrofes al templo acompañada de la banda de música de los Exploradores.

A las tres, fiesta marítima, con interesantes regatas de botes a vela y a remo, adjudicándose diferentes premios en metálico a los vencedores.

Durante esta fiesta tocará la banda de este Puerto.

A las 5, carrera de cintas, en automóvil, con batalla de flores y serpentinas a continuación. Este número de los festejos tendrá lugar en el costado este de la Plaza de la Constitución. Las cintas para la sortija han sido pintadas y bordadas por distinguidas señoritas y artistas de este Puerto, y el acto será amenizado por la banda municipal de música de la Orotava.

A las 9 y media, concierto en la plaza de la Constitución por la banda municipal de música anteriormente expresada. En los intermedios de esta fiesta se quemarán vistosos fuegos de artificio y en la explanada del muelle se simulará un combate naval de sorprendente efecto de cuya dirección se ha hecho cargo un afamado pirótecnico de este pueblo.

### Julio 15

A las 10 de la noche, gran baile Blanco y rosa en los amplios salones del Thermal Palace. La parte musical de este espectáculo se halla a cargo del acreditado saxofón de la Orotava que dirige el joven profesor don Antonio Sosa.

Puerto de la Cruz, 8 de Julio de 1919.

### La comisión organizadora.

NOTA.—Se hacen gestiones, para que el lunes catorce, a la una de la tarde tenga lugar en la plaza de la Constitución una interesante fiesta regional.

## Servicio telegráfico

### De la Península

Madrid, 10.—3.

### En el Congreso

Como se esperaba, la sesión de ayer en el Congreso resultó animadísima originándose un debate muy interesante, que está dando lugar a calurosos comentarios.

### Dicámenes

Se comienza discutiéndose los dicámenes del Supremo sobre las actas de Almadén y Lucena, combatiendo el primero el señor Gasset, quien da lugar con sus censuras a repetidos y agrios incidentes entre los ministeriales y las oposiciones.

### Pablo Iglesias

Luego impugna el de Lucena el leader socialista don Pablo Iglesias, qu en pronuncia un vibrante discurso demostrativo del sinnúmero de atropellos cometidos por el cacique y los delegados del Gobierno para derrotar al candidato correligionario suyo señor Largo Caballero.

### Réplica

Contestan al jefe de los socialistas los señores Almodóvar y Goicoechea, provocando la intervención de los señores Besteiro y Prieto (Jon Indalecio) que califican de impudicia el alegato del ministro.

### Debate

Aprovechando la discusión del dicamen sobre el acta de Galdana, que combatía el diputado republicano señor Lavret reproduce el debate sobre el caso Matamala, mostrándose asom-

brado de que aun permanezca en el Ministerio y requiriendo a los datistas para que exporjan su criterio en tan delicado asunto.

### Defendiéndose

El ministro le contesta sincerándose torpemente, e inmediatamente usa de la palabra el señor A'ba, que ataca duramente al Gobierno.

### Sánchez Guerra al desquite

Interviene en el debate el señor Sánchez Guerra y, en médio de la enorme expectación de la Cámara que estaba completamente abarrotada, defiende al señor B'hamonde y declara, en nombre y representación de los datistas, que éstos apoyan incondicionalmente al Gobierno.

### Cierva trina

A rengón seguido se levanta el señor Cierva, y en un discurso de tonos violentos, hace constar que el Gobierno se solidariza con el Vizconde de Matamala.

### Término

Con esta esperada afirmación y luego de aprbarse en votación nominal los dicámenes discutidos, se da fin a la sesión del Congreso.

### En el Senado

El marqués de Cortina vuelve a ocuparse del problema ferroviario y habla acerca del decreto de modificación de las tarifas, contestándole Cierva.

### Jurando el cargo

Inmediatamente se procede a la toma de posesión de muchos senadores, que juran seguidamente el cargo.

### Importantes proyectos

De uniforme, sube a la tribuna el señor Maura, y da lectura a dos proyectos de ley, uno sobre reforma de los municipios y el otro sobre la sindicación obrera.

### Dato enfermo

El señor Dato, cuya ausencia en la sesión de ayer del Congreso fue muy comentada, guarda cama a consecuencia de un fuerte resfriado.

### Graves sucesos en Valencia

El gobernador de Valencia telegrafía al ministro de la Gobernación que en aquella capital se han desarrollado sangrientos sucesos, ignorándose la causa de ellos.

### Amotinados

Parece que inopinadamente se amotinó el vecindario, que marchó sobre el Gobierno civil intentando asaltarlo.

### 5 muertos

La benemérita, después de esfuerzos enormes para ver de impedirlo, tuvo que usar de las armas, haciendo varias descargas, resultando de ellas 5 obreros muertos y muchos otros heridos.

### Tranquilidad

Termina el parte oficial asegurando que una vez repelidos los asaltantes, éstos se disgregaron quedando el orden completamente restablecido.

### Artigas

## VIDA MARITIMA

### El "Cabo Peñas" Trigo

De Rosario de Santa Fe y Las Palmas llegó esta mañana el vapor español "Cabo Peñas", que conduce un cargamento de cereales, del cual en nuestro puerto desembarcará 750 toneladas.

Este buque tiene 1213 79 toneladas de registro, lo tripulan 29 hombres, siendo su capitán don Eduardo Larrañaga.

### El "Ebani". Buque hospital

Esta mañana fundó en nuestro puerto el vapor inglés "Ebani", aquí muy conocido.

Este buque viene de Londres y se dirige a Cape Town.

El "Ebani" viene convertido en buque-hospital. Sus diferentes dependencias están montadas con arreglo a los más novísimos adelantos. En él no falta nada; ni aparatos, ni instrumental, ni comodidades de todo género.

Conduce en tránsito 629 pasajeros, en su mayoría tropas. Parte de éstas son inglesas con destino a Cape Town. Los heridos que conduce son naturales del Cabo de Buena Esperanza.

A cargo de los heridos van 54 personas entre médicos, personal sanitario, enfermeras, etc.

Buen número de pasajeros han venido a tierra, entre ellos varios mutilados.



## Furness Houlder Argentine Lines

El magnífico vapor inglés

### Duquesa

de 8.000 toneladas, saldrá de Sta. Cruz aproximadamente el 10 de Julio con

### Havre

con hueco disponible para carga sobre cubierta.

El magnífico vapor inglés

### Baronesa

de 8.000 toneladas, saldrá de Sta. Cruz aproximadamente el 15 de Julio para

## LONDRES

con hueco disponible para fruta sobre cubierta.  
Agentes: Tenerife Coaling Co. Limited.  
Alfonso XIII 84

## Hardware House Supply Co.

DE NEW YORK

Agencias en todas partes del mundo.  
Envia los artículos de todas Fabricaciones SUCURSALES:  
Inglaterra, Francia, Italia, Suecia, Holanda y Suiza.  
Jefe para España, Canarias y Africa Occidental, nuestro socio don Tomás Morales y Ruiz.—LA LAGUNA.

El "Ebani" tiene 2.963 toneladas de registro, lo tripulan 124 hombres y su capitán es Mr. Fa I.  
En este puerto tomó carbón mineral, agua y viveres.

El "Gomera-Hierro"  
Aver tarde llegó de San Sebastián de la Gomera y escalas el vapor español "Gomera Hiera".

Carga  
Con mercancías han llegado los pailebot "Joven María Candelaria, de Las Palmas, y "Mercedes de Abona", de Abona.

Frutos  
De Garachico ha llegado con frutos el pailebot "Tenerife".

Pescado  
Ha llegado el pailebot "Tenerife", trayendo un cargamento de pescado.

## Se vende

un juego de matrimonio y otros muebles en la calle de Viera y Clavijo, 50, piso bajo.

## NOTICIAS

**Nombramiento.**—Por noticias telegráficas se sabe que la "Gaceta de Madrid", publica el nombramiento de profesora numeraria de Gramática y Literatura castellana, vacante actualmente en la Escuela Normal de Maestras de la Laguna, a favor de doña Mercedes Navate.

**Arcos voltáticos.**—En la Rambla 11 de Febrero han sido colocados varios arcos voltáticos.

**El mejor tónico y el más inofensivo que puede tomarse antes de las comidas, es una copa de Manzanilla "Conchita".** Es vino suave, o'roso y de paladar exquisito.

**Exposiciones.**—Doña Felicidad González, maestra de la escuela nacional de niñas número 8, nos comunica que desde mañana, de 10 a 12 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde, comenzará la exposición de los trabajos hechos por sus alumnas.

—Doña Fidela Díaz y Yanes de Toledo, maestra de la escuela nacional de niñas número 10, nos participa que el sábado, a las cuatro de la tarde, quedará abierta la exposición de los trabajos ejecutados por sus alumnas durante el curso que finaliza.

Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir a estos actos.

**Reunión.**—Mañana a la noche celebrará junta general la "Unión de mozos y cocineros".

**Artista que fallece.**—En Madrid ha fallecido la que fué notable tiple, aquí muy conocida por haber actuado varias ocasiones en esta ciudad. Su nombre era doña Soriano Torrejón, esposa del también notable y veterano actor, don Pablo López, asimismo muy conocido en esta ciudad.

**Escritura a máquina.**—Toda clase de trabajos hechos con perfección.

Clases de mecanografía a domicilio. DIEGO MORENO Viera y Clavijo, 9 y Tabaquería Alfonso XIII, 29, al lado del Hotel C. Ión

**Motors VELLINO,** a gasolina, gas rico y benzol, para la agricultura, elevación de aguas, alumbrado de fincas y pueblos, y toda clase de industrias en general.

Los más sólidos y económicos. Agente en esta isla: Honorio Arienza.—Viera y Clavijo, 7

## Se arrienda

una finca con dos casas. Darán razón en la calle Candelaria, núm. 19.

## Gabinete eléctrico

Casa de Salud del Dr. Rodríguez López

25 de Julio número 23

## RAYOS X

Para reconocimiento y Curación de enfermedades

Diatermia, Alta frecuencia, Gran Selenoide, Corriente galvánica, Farádica, Galvano Farádica, Masaje vibratorio, Aire caliente, Baño de luz, Baño eléctrico, etcétera.

Para curación de la blenorragia, inflamaciones de la matriz, trastornos menstruales, insuficiencia de la secreción láctea, arterio esclerosis, fisura del ano, reumatismo, berrugas, hemorroides, úlceras de las piernas, cáncer de la piel y del pecho, neurastenia, histerismo, jaquecas, dolores, ciáticas, neuralgias, gota, eczema, lupus, vómitos, nerviosos, incontinencia de orina, etc.

## Propio para el verano ::

El "bar" establecido en los jardines del Parque Recreativo ha sido puesto en armonía con la estación presente. En él se despachan a todas horas mantecados de vainilla y granizada de limón natural, así como magnífico café y finas bebidas.

Además, y para que las personas que lo deseen puedan pasar una tarde agradable, hay sitios apropiados para merendar.

También se sirven meriendas y helados a domicilio.

## Máquinas para coser se venden

una de familia sobre mesa de una gabela y cubierta, y una industria para zapatero sastre u otras industrias análogas, en mitad de precio.

Se dan instrucciones gratis, para preparar toda clase de máquinas de coser, para bordar. Sol número 18.

## Hotel San Pedro en Vilaflor a cargo de Doña Clara Barrera

Razón: Canales No 38.

## Negocio.

Se desean representantes en todas las islas para trabajar diferentes clases de negocio a comisión y a sueldo. Inútil las recomendaciones. Dirigirse a Tomás Morales y Ruiz, Dean Palai, 24.—La Laguna.